



## Evo Morales Ayma visitó la UCR

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Evo Morales dictó una conferencia en la UCR, en el marco de su visita a Costa Rica por motivo de la III Cumbre de la CELAC (foto: Laura Rodríguez).

**Presidente se refirió al proceso de cambio del Estado Plurinacional de Bolivia**

29 ENE 2015    Personalidades

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia **Evo Morales Ayma** visitó la Universidad de Costa Rica para dictar una conferencia sobre **el proceso de cambio y los desafíos que experimenta su país**, este miércoles 28 de enero.

Morales fue recibido calurosamente por un auditorio conformado por decenas de sus **compatriotas, estudiantes, docentes, funcionarios y autoridades de la UCR**; y dirigentes de distintos movimientos sociales de Costa Rica.

Durante su intervención, Morales explicó que gran parte del proceso de liberación que vive Bolivia se basa en la **experiencia de las luchas sindicales** que él emprendió junto a diversos movimientos sociales como los campesinos, por la soberanía y dignidad de su país.



El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia fue recibido por el Dr. Henning Jensen Pennington, rector de la UCR y el joven Jordan Vargas, presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica (foto: Laura Rodríguez).

**“Después de tantos años de dominación, de sometimiento, especialmente del movimiento indígena campesino originario decidimos pasar de la lucha sindical a la lucha electoral, y nos preguntamos en algunos momentos: ¿acaso también nosotros no tenemos derechos políticos?, y aunque nos decían permanentemente que el campesino, el indígena, el indio solo sirve para votar y no para gobernar, en este último tiempo hemos demostrado que también sabe para gobernar” aseguró Morales.**

Asimismo enfatizó que este proceso de cambio, también rescata la **identidad y los principios de sus antepasados** de unión, respeto por la paz social, y por la Madre Tierra.

**“Impulsamos un movimiento político basado en los principios que nos dejaron nuestros antepasados en la lucha colonial, en la lucha del estado colonial con su modelo neoliberal bajo el estado imperial” dijo Morales.**



Durante su saludo al mandatario boliviano, el Dr. Henning Jensen Pennington, rector de la UCR rescató la importancia de la participación ciudadana, la diversidad y la pluralidad de voces en la construcción y fortalecimiento de la democracia (foto: Laura Rodríguez).

El mandatario también explicó que inicialmente **no quería hacer política sino impulsor del movimiento de liberación del pueblo indígena**, pero que el compromiso con su pueblo hizo que aceptara el reto de ingresar a este círculo.

“Cuando en el año 1997 me han propuesto como candidato a la presidencia y me han propuesto como diputado lo rechacé, porque allá en Bolivia a los políticos se les ve como delincuentes, farsantes, hasta maleantes y no quería ser parte de esa familia...pero **ahora me doy cuenta que la política, la verdadera política es la ciencia del servir al pueblo**, no un beneficio ni negocio para el político, para la autoridad, sino un compromiso, esfuerzo y más sacrificio para nuestros pueblos” afirmó el Presidente.

## Avances políticos, económicos y sociales de Bolivia

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia también se refirió a algunos aspectos del cambio económico que vive su país; específicamente habló sobre la explotación de los **hidrocarburos y la nacionalización de las empresas** relacionadas con el servicio de electricidad, telecomunicaciones y agua.



Durante su intervención, Morales aseguró que el cambio de Bolivia está enfocado en los principios de sus antepasados: "no robar, no mentir y no ser flojo" (foto Anel Kejenkeeva).

En materia de hidrocarburos, el presidente boliviano mencionó que antes las compañías petroleras obtenían un **82% de las ganancias** y el pueblo sólo un **18%** del proceso de explotación de los recursos y que gracias a la intervención del estado, **esas cifras se revirtieron**.

Desde su perspectiva, esta acción ha permitido la revitalización de la economía boliviana; así como la reducción de la extrema pobreza que pasó de **45% a un 18%**.

Asimismo, Morales explicó que otro de los logros del estado radica en la nacionalización de las empresas que se dedican a brindar los servicios básicos: "estamos convencidos compaños que los servicios básicos: agua, luz y teléfono son un derecho humano" dijo Morales.



A la actividad realizada en el auditorio de la Facultad de Derecho de la UCR asistieron integrantes de la comunidad universitaria, bolivianos, diputados de la Asamblea Legislativa, entre otros (foto Anel Kenjekeeva).

El líder boliviano añadió que el estado continúa trabajando en la refundación de su país, a través de la ejecución de acciones que les permiten a los **bolivianos aprovechar sus recursos naturales**; así como en políticas de rechazo hacia las ayudas económicas externas que, en su opinión, luego se convierten en mecanismos de privatización.

“Hermanos y hermanas teníamos antes un estado colonial mendigo, limosnero, ahora tenemos un Estado Plurinacional digno, sabio y honesto para bien de los bolivianos” agregó Morales.

Por otra parte, el mandatario mencionó que en materia social y ambiental, el Estado Plurinacional de Bolivia trabaja en políticas para garantizar una mejor distribución de la riqueza y el respeto a la naturaleza.



En su discurso, el presidente de la FEUCR, Jordan Vargas señaló que el movimiento estudiantil pretende tener una mayor incidencia en los procesos políticos de integración latinoamericana (foto: Anel Kejenkeeva).

Al final de su intervención, el líder político aseguró que la única vía, para que los procesos de liberación de los pueblos sean exitosos, es la unión y la paz social.

“Estoy convencido de que cualquier proceso profundo de cambio solo puede fracasar por divisiones internas, sino no hay división interna porque tenemos principios y valores a favor del pueblo, no hay proceso que fracase” manifestó Morales.

El presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Evo Morales Ayma visitó la Universidad de Costa Rica, en el marco de cierre del Encuentro Cultural por la Patria Grande, organizado por la FEUCR y otras organizaciones sociales del país. Morales al igual que los presidentes y presidentas de las naciones del continente están participando en la cumbre de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe que se realiza en Costa Rica el miércoles 28 y jueves 29 de enero.



La conferencia “El proceso de cambio de Bolivia” fue organizada por la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica (FEUCR) con el apoyo de la Rectoría (foto: Anel kejenkeeva).

## Conferencia del Presidente Boliviano Evo Morales Ayma

Conferencia del Presidente Boliviano Evo Morales Ayma en la Universidad de Costa Rica: “El proceso de cambio de Bolivia”, la cual se llevó a cabo el miércoles 28 de enero, en el auditorio de la Facultad de Derecho.

**Tatiana Carmona Rizo**  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
[jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr](mailto:jessica.carmonarizo@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [visita](#), [evo](#), [morales](#), [bolivia](#), [estado](#), [plurinacional](#), [políticas](#), [sociales](#).